

N° 1326 - 1er novembre 2022



Protection de l'enfance • Accompagner le handicap : un défi

20 % à 30 % des enfants confiés à la protection de l'enfance seraient en situation de handicap. Comment les professionnels s'adaptent-ils à cette situation ? À quels obstacles se heurtent-ils ? Quelles sont les solutions trouvées pour mieux prendre en charge ces enfants ?

[sommaire](#)

- **Social actu**
- **La plume de Célia Carpaye**
 - Au commencement
- **L'humeur de Jacques Trémintin**
 - Croire à ou croire en ?
- **Sur le vif d'Étienne Liebig**
 - Crise grave
- **Tribune des résistances**
 - [Protection de l'enfance • Dans le nord, les éducateurs boycottent le tribunal](#)
- **Dans Lien Social il y a 30 ans**
- **La fabrique du social**
 - [Dispositif thérapeutique, éducatif et pédagogique • Rendez-vous en terre inconnue](#)
- **Paroles de métiers**
 - [Quelle autorité déployer dans le travail social du XXIème siècle ?](#)
- **Matière à pensées**
 - [L'approche transculturelle pour une vraie rencontre de l'Autre](#)
- **Dossier : Protection de l'enfance**
 - [Accompagner le handicap : un défi](#)

- **Équipe mobile**
 - ▶ [Un appui des professionnels de protection de l'enfance](#)
 - **Entretien avec Éliane Corbet**
 - ▶ [La surreprésentation du handicap est en partie le résultat des maltraitances subies](#)
 - **Échos du terrain**
 - [Infirmière dans un lieu de vie et d'accueil : une pratique buissonnière ?](#)
 - **Espace du lecteur**
 - [Redonner des éclats de vie au travail social : des moyens pour se ressaisir](#)
 - **Offres d'emploi**
 - **L'œil et l'oreille**
 - **Livres**
 - [À propos du handicap](#)
 - **Cinéma**
 - [L'avenir en papiers](#)
 - **Musique**
 - [Du rock à la poésie brute](#)
-

Tribune des résistances

[Protection de l'enfance • les éducateurs boycottent le tribunal](#)

À Roubaix et Valenciennes, des éducateurs en protection de l'enfance sont à bout de souffle. Pour alerter sur la situation des enfants placés, ils ont décidé de boycotter les audiences au tribunal.

[Lire la suite...](#)

Fabrique du social

[Dispositif thérapeutique, éducatif et pédagogique • Rendez-vous en terre inconnue](#)

Un dispositif institut thérapeutique éducatif et pédagogique (DITEP) breton accueille un homologue du Vercors et vice-versa. Un transfert en terre inconnue – mer ou montagne — avec des enfants difficiles à canaliser, dans un espace peu familier. Un pari osé, tenu et gagné !

[Lire la suite...](#)

Dossiers

[Protection de l'enfance • Accompagner le handicap : un défi](#)

20 % à 30 % des enfants confiés à la protection de l'enfance seraient en situation de handicap. Comment les professionnels s'adaptent-ils à cette situation ? À quels obstacles se heurtent-ils ? Quelles sont les solutions trouvées pour mieux prendre en charge ces enfants ?

[Lire la suite...](#)

[Équipe mobile • Un appui des professionnels de protection de l'enfance](#)

Dans l'Yonne, l'équipe mobile « l'Escale » réunit des professionnels du handicap et de la protection de l'enfance. Elle intervient pour aider des assistants familiaux et des établissements collectifs dans des prises en charge complexes, afin d'éviter la rupture du placement ... ou de l'accompagner.

[Lire la suite...](#)

[Entretien avec Éliane Corbet • La surreprésentation du handicap est en partie le résultat des maltraitances subies](#)

Éliane Corbet a participé à plusieurs travaux de recherche sur les maltraitances et, en 2020, à une recherche-formation-action sur les besoins fondamentaux de l'enfant.

[Lire la suite...](#)

Matière à pensées

[L'approche transculturelle pour une vraie rencontre de l'Autre](#)

L'exemple de l'accompagnement des femmes nigérianes victimes de traite démontre le caractère indispensable d'une approche transculturelle.

[Lire la suite...](#)

Échos du terrain (accès libre)

[Infirmière dans un lieu de vie et d'accueil : une pratique buissonnière ?](#)

J'exerce en tant qu'infirmière depuis quelques mois au sein du lieu de vie et d'accueil (LVA) « Éducateurs Voyageurs » qui accompagne des adolescents dits « cas complexes » placés par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE). Cette nouvelle expérience professionnelle, m'amène aujourd'hui à questionner mon rôle propre au sein de cette organisation éducative au fonctionnement singulier.

[Lire la suite...](#)

Paroles de métiers

[Quelle autorité déployer dans le travail social du XXIème siècle ?](#)

Défiée et rejetée, tout en étant attendue et souhaitée... l'autorité est au cœur de la relation éducative. Induite, hier, par la seule position hiérarchique du père, du chef ou du professeur, elle nécessite aujourd'hui d'être légitimée par une relation de confiance.

[Lire la suite...](#)

Espace du lecteur (accès libre)

[Redonner des éclats de vie au travail social : des moyens pour se ressaisir](#)

Décrire les conditions professionnelles des travailleurs sociaux : stress, usure... est une réalité que nous avons tous besoin d'exprimer. Néanmoins, le ressassement de nos situations devient contre-productif pour notre santé mentale et pour la survie (...)

[Lire la suite...](#)

Œil et oreille

[Cinéma • L'avenir en papiers](#)

Un quatuor dégingué : Betty, jeune femme éthiopienne réfugiée sans papiers, son fils Kaleb, Jean-Luc, un tailleur, et Mehdi, copain, possible grand frère de substitution pour le petit garçon. Les rencontres se sont faites au fil des vies, plutôt (...)

[Lire la suite...](#)

[Musique • Du rock à la poésie brute](#)

« Aucun mec ne ressemble à Brad Pitt dans la Drôme » : l'étrangeté de ce titre de chanson qui donne son nom au troisième album du groupe Astérotypie, résume à elle seule la singularité du projet. Sur fond de guitares électriques, la chanteuse Claire (...)

[Lire la suite...](#)